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教棋的目的：让学生走的更远

★  在美好的时光和国际象棋相遇  ★

在此之前，对国际象棋有概念的孩子恐怕并不多。有一些孩子对棋类的认识还停留在课本上学到的成语
“举棋不定”。棋类对孩子而言，像是一个平行的世界，听说过却未曾接触过。报了班，入了学，就像
来到了一个奇幻世界，有对弈之前的礼仪，有思考的乐趣，一下就被国际象棋给吸引住了。许多孩子就
是这样和国际象棋结缘的。

如果不是送孩子学棋，许多家长对国际象棋了解的也不是很多，国际象棋给人的感觉，不是每一个人都
能应付得来的，不是普通人能玩的，要特别有智慧才行。是一种高雅的益智项目。

国际象棋神奇的面纱正在逐渐被揭开。喜欢的人越来越多，愿意学棋的孩子也越来越多，会下棋的人也
越来越多，国际象棋正在从小众的概念中解放出来。国际象棋并不是高高在上的神物，它简单易学，对
启发孩子思维很有助益，棋类本身并没有属性，也没有高低贵贱之分，只要你喜欢，国际象棋的大门随
时为你敞开。

在这美好的时光里，国际象棋丰盈了你我的内心世界。

★  认识你们，老师很开心  ★

每一次迎接，都是全新的开始。每一次告别，都是泪水婆娑。有人这样形容老师带学生，就像一茬茬地
割韭菜；也有人形容老师就像像铁打的营盘，学生就是那流水的兵。

春去秋来，相遇离别，老师每年都在经历着这些。

不当老师的人，可能不能体会到老师那种“恨铁不成钢”的无奈，也体会不到老师看到学生一点小的成
绩就喜上眉梢的激动。



青出于蓝而胜于蓝，是所有热爱教学的老师普遍愿望。老师最看重的，是桃李满天下，少儿培训班，而
非一届不如一届。

哪怕是一点点的成绩，老师也不会吝啬鼓励。

★  教棋的目的：让学生走的更远  ★

有一位老师曾感叹，“我要是能带出一两个学生能在世界杯拿到名次就值了。”

其实，我们也知道，真正能走职业道路的人凤毛麟角，一年也就那么二十几个人有这样的机会可以跻身
职业棋手之列。大多数学棋的人，或者继续求学，让国际象棋成为生活的点缀，作为兴趣爱好继续留着
；或者投身教育，为挖掘国际象棋人才而努力。

有人认为从事这个职业是很自然的事情，事实并非这么简单。就我所知的，从事于国际象棋教学行业的
老师，特别希望让喜欢下棋的孩子能把天赋变成成绩，在这一行有所作为。让天赋一般的孩子能够弥补
自身的不足，对孩子的学业、人生产生积极的影响。

因为每一个教棋的老师都清楚：学棋的孩子只有那么一小部分会走上职业棋手的道路，相当一部分孩子
学棋还是为提升自己的计算力、思维力、判断力、抗挫折力⋯⋯，从而在学习数学、语文等学科时更得
心应手。

这一点，正在受到越来越多家长的重视。确实，国际象棋可以成为素质教育的重要组成部分，对提升孩
子的成绩有帮助。

但这不是国际象棋的全部。

孩子心性单纯，喜好争输赢，很容易陷入局部的吃子中；大人则不然，也看重输赢，但懂得取舍，为了
大局，局部可以做一点忍让。在接触国际象棋的伊始，孩子的思维多是直线思维，大部分世界观里面只
有对立的概念，不晓得很多事情都是相对的。

有人说，国际象棋意境深远。确实如此，国际象棋的作用，远不止于提升孩子的成绩，还对人生的点点
滴滴会产生积极的影响。

教国际象棋，是为了让孩子走的更远。

爸爸，我为什么一定要学国象？来自映美杯中国国际象棋联赛00:0006:26

文字：阿拉丁

下棋如同人生，不要轻言放弃，因为放弃自己，就是在承认自己毫无力量。

可是，少儿培训学校，怎会毫无力量呢？下棋就是要让你明白人生的力量在哪里。

孩子有时候会问我：爸爸，我为什么要学习国际象棋呢？

其实，学习国象的目的，根本不在于比赛本身，比赛的结果只不过，是用来检验你棋力的好坏，无足轻
重。



我更想让你懂得的是，下棋的力量。

国际象棋就像人生。

我们有的时候能选择做白方还是黑方，如果你选择白方，那么你就握有生命的主动权，黑方就是你生命
中的各种挑战。

如果你刚好有点被动，没得选择，少儿培训国际象棋，不小心做了黑方也没有关系。

一开始我们就拥有所有的棋子。

随着你的成长，你人生的棋盘也在发生着变化，你也面临着人生中大大小小的困难和挫折，只有不断移
动自己的棋子、走出自己的阵地才能与那些困难做斗争。

也因为只有越移动，才越会有能战胜困难的可能，当然在这个过程中，很可能会失去一些东西。

决定我们胜负的关键不在于子力的优势，刚开始学棋的你，对吃掉的棋子算分，是你乐此不疲的事情，
可是，很多棋局告诉我们，子力占优，仅仅只是暂时的状态而已，你稍有不慎，满盘皆输。

决定我们胜负的关键也不在于位置的优势，刚开始学棋的你，会被你的老师教导，要抢占中心，这样做
并没有错，但凡事都是相对的，有时候位置占优，却败给了先手还是后手。

看一盘棋，白方黑方谁胜谁负，除了观察全局以外，重要的就是：要看谁是先手，极有可能，先手的一
方子力、位置统统处于劣势，但奈何其先发制人，招招致命，战胜了后手。

所以，孩子，学棋是想告诉你坚持的力量，不管你是白方还是黑方，只要你牢牢把握住你当下先手的优
势，轮到你下棋时，谨慎认真，多观察多思考，不要轻言放弃，哪怕一切都不占优势，只要你肯想，办
法总比困难多，你会绝处逢生，扫清那些你看似不可能战胜的困难。

如果你终还是因为实力不济，没能赢，也没关系，至少我们坚持到后，不被彻底将死，认输，少儿培训
，因为不到后一刻，你永远不知道结果会如何。

所以，孩子，学棋是为了让你明白心态的力量，积极主动迎难而上，比消极被动恐惧退缩要强上千万倍
，不要太过于计较一时的吃子、暂时的优势、而要放眼大局，即使棋艺不尽如人意，也要把姿态做到棒
。

因为我相信你，一定会具备一种人生必须的力量，那就是：不气馁，如果一败涂地也没关系，屡败屡战
，你会马上从头开始。

孩子，马上又有比赛了，爸爸给你报名，真的只是想磨砺你的意志，对你的成绩不做任何要求，只要你
认真对待比赛，跟我们分享你的感受，就足矣。

希望在比赛结束后，依旧看到你那欢呼雀跃的脸庞，从未因胜负而改变的积极心态，那就真的是棒极了
！

我想，以上就是学棋所能获取的人生力量吧...

可以的神童传奇？



回顾三姐妹这20多年来的成长之路，正如拉斯洛在研究阶段所发现的一样，波尔加三姐妹在国际象棋界
所走过的路，基本上和各行各业杰出人物在迈向的过程中所走的路一致。

虽然拉斯洛和克拉拉并不是职业国际象棋选手，但两人运用到教育方法，却是每位有心的家长都可以借
鉴的。

任何新生的健康婴儿，都有潜力成为天才。换言之，神童不一定都是天生，通过后天教育和训练也可以
做到。

在电影《摔跤吧爸爸》中，这部根据真实事件改变的故事，也有如出一辙的“波尔加实验”情节。

??图片来源于网络，版权归作者所有

电影里，主人公马哈维亚发现女儿跟同村的男孩发生冲突，当男孩子的父母上门打抱不平时，马哈维亚
忽然发现，两个身材壮硕的男孩子被打得鼻青脸肿、狼狈不堪，自己的女儿反倒毫发无伤，甚至连身上
的衣服都干干净净。

和拉斯洛一样，马哈维亚发现女儿天赋的过程纯属偶然，这次意外的发现让他重新燃起了为国争光的火
焰，决定在这个女子项目薄弱的摔跤上，像男孩一样来培养自己的女儿，并终将女儿培养为了世界。

??摔跤吧爸爸电影原型：年轻时拿过印度全国马哈维亚，

他的四位女儿当中有三位成为了未来的世界

图片来源于网络，版权归作者所有

对于拉斯洛来说，他不仅成功进行了自己的“波尔加实验”，这位精明的犹太人还很好的秉承了自己的
商业意识，借助新闻界的造势不断制造轰动效应，在全世界渲染着自己“波尔加实验”的神话。

拉斯洛以女儿们的经历出书，《怎样培养一名天才》

尽管两位爸爸培养孩子的过程仍存在争议，“波尔加实验”的教育思想在世人中也仍然见仁见智。但波
尔加三姐妹的棋艺成就，已经充分证明幼儿教育作为人生教育的起点，对于孩子身心健康的发展，有着
及其重要的作用。

对于所有孩子来说，无论他们在任何领域想要有所发展，“产生兴趣、变得认真、全力投入、开拓创新
”的过程，必然将是孩子在成长过程中需要遵循的足迹。

父母在孩子的"兴趣养成“中扮演着至关重要的角色，从孩子的兴趣中发现一缕曙光，到陪伴他们在掌握
专业知识后的创新突破，借鉴波尔加家族的经验，帮助孩子发现更好的自己，也许人生会有新的不同⋯

本文版权归精英说所有

作者： 小林君，精英说作者，用心码字。精英说是全球精英、留学生的聚集地。每日发布海内外前沿资
讯，这里有留学新知、精英故事及美国街头访问，为你展现真实的海外生活。欢迎大家关注精英说（ID:
elitestalk）。

少儿培训-秦皇岛国际象棋-少儿培训国际象棋由秦皇岛金哲国际象棋俱乐部提供。秦皇岛金哲国际象棋
俱乐部（www.jinzhechess.com）是河北 秦皇岛 ,教育、培训的企业，多年来，公司贯彻执行科学管理、创
新发展、诚实守信的方针，满足客户需求。在金哲国际象棋领导携全体员工热情欢迎各界人士垂询洽谈



，共创金哲国际象棋更加美好的未来。
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